



Nepalko Sathi- Amis du Népal

Nepalko Sathi, rapport annuel 2021

Chers membres, chers amis donateurs, parrains et marraines,

C'est à nouveau une année particulière qui prend fin mais, contrairement à 2020, nous avons pu nous rendre à deux reprises sur place pour rencontrer les habitants de la vallée du Khembalung. Nos activités ont été mises au ralenti et nous nous réjouissons grandement de pouvoir relancer nos projets dès cette année.

Même si la situation au Népal s'est un peu améliorée par rapport à 2020, elle reste très précaire. L'activité touristique a été très faible durant le printemps 2021. Elle a repris légèrement pendant l'automne, mais beaucoup de Népalais habitués à vivre du tourisme et à travailler dans des expéditions et trekkings n'ont eu que peu de travail, si important pour assurer un revenu pour les familles.

Les parrainages des enfants permettent aux familles d'offrir une bonne éducation à leurs enfants. Il y a toujours plus d'enfants qui fréquentent de bonnes écoles. Le parrainage de 7 enfants est assuré par des privés et 9 autres par notre association. D'autres personnes ont exprimé leur volonté de parrainer un enfant népalais, ce qui nous réjouit. Il s'agit d'une belle possibilité d'aider de manière personnalisée et d'établir un contact privilégié avec des familles nécessiteuses du Népal.

Le pont suspendu sur la rivière Jakisur entre les villages de Dobatak et Gontala est enfin terminé. Il s'agit d'une très belle réalisation. Nous avons pu l'emprunter en montant en direction des derniers villages de la vallée du Khembalung. Le chemin d'accès à ce pont a été également refait. Nous remercions toutes les personnes ayant contribué à la réussite de ce beau projet.

Le jardin du village de Sekhaya, situé à proximité de l'école que fréquentent les enfants parrainés, est géré par Kibuti Sherpa et est une belle réussite de production. Les excédents permettent une large distribution de légumes, non seulement aux familles aidées par l'association, mais aussi à la population locale. Le rayonnement du jardin est magnifique et quelques personnes s'essayent avec plus ou moins de succès à nos techniques de cultures. Un second projet de jardin à Sekhaya va débuter en février 2022.

Il en est autrement pour le jardin en permaculture de Gontala. Suite à une mésentente entre le propriétaire du terrain et les habitants du village, le jardin a été détruit durant la pandémie, ce qui a été un choc pour notre association et pour les personnes ayant participé

à la réalisation de ce projet. Un nouveau jardin a entretemps été refait, mais il est beaucoup plus petit et ne fournit pas autant de variétés de légumes que le précédent.

La réalisation d'une ferme dans le village de Saisima n'a pas pu démarrer en 2021, car les bénévoles de l'association n'ont pas pu se rendre sur place. Néanmoins, des travaux de préparation ont été effectués. Les buttes du futur jardin ont été préparées et le jardin clôturé. Le bois de charpente pour la future ferme a été scié et séché. Les futurs exploitants locaux, ainsi que d'autres personnes intéressées, ont participé à un cours de permaculture auprès de l'Himalayan Permaculture Nepal. Le 14 février 2022, Armand Dussex et Renzo Scilacci de l'association sont partis pour le Népal et Saisima, afin de démarrer cet important projet.

Un nouveau comité népalais, composé d'un représentant de chaque village où notre association est active, à savoir Saisima, Dobatak, Gontala, Yangden et Sekhaya, a été créé. Son rôle est de coordonner nos actions et d'offrir un relais entre la Suisse et les populations de la vallée du Khembalung.

Le comité de l'association adresse un grand merci aux membres, parrains, marraines et donateurs, sans lesquels nous ne pourrions rien faire. Nous nous réjouissons de poursuivre nos actions pour améliorer les conditions de vie et l'éducation des populations de montagne de l'Est du Népal.

Arbaz et Loèche-les-Bains, février 2022
Armand Dussex et Florent Moos, co-présidents